
JIAXING农历庚子年八月十二 总第4541期

嘉兴日报社 中共平湖市委 联办

2020年9月28日◆星期一

叠C

平湖版
DAILY

热线：85858110

智慧平湖客户端平湖发布

平湖网：www.ph2009.com

本社常年法律顾问/浙江天卓律师事务所 孙伟强律师 电话0573-85286100编辑/黄金凤 电话/85018105 版式/李春霞 校对/张 真 本报及所属新媒体刊登的所有原创内容，未经本报授权，一律不得复制、转载、摘编。

■记 者 胡佳英
通讯员 曹金凤 查 放

■记者 冯思家 通讯员 陶 杭

本报讯 黄姑药店拟授信50万
元、川炉火锅店拟授信 150万元、平
湖米家儿童用品有限公司拟授信
800万元……日前，市市场监管局与
平湖农村商业银行股份有限公司签
订《“金融助商惠民”战略合作协议》，
首批以平湖白金汉爵大酒店有限公
司、平湖米家儿童用品有限公司等为
代表的放心消费单位意向贷款企业
共累计获得了12亿元的信贷资金。

金融是经济的血脉，信用是企业
的名片，如何在后疫情时代帮助市场
主体将放心消费信用资产转化成实
打实的发展资金，让企业发展更加有
获得感尤为重要。年初暴发的新冠
肺炎疫情让餐饮行业经受了巨大的

考验。“银行的资金支持能够大大缓
解我们目前相对紧张的资金压力，这
笔资金对我们来说很及时。”获得
150万元的专项融资后，平湖市川炉
火锅店相关负责人兴奋地说。

“前段时间，我们顺利完成了全
市‘两直’资金的平稳兑付，发放补助
资金 6197.6万元，惠及小微企业、个
体工商户 5063户，有效地帮助企业
渡过难关。”市市场监管局局长吴跃
根告诉记者，当前我市仍处于加快恢
复生产生活秩序、提振消费信心的关
键时期，迫切需要整合各方资源，帮
助中小企业解决融资难、经营难的问
题，推动经济企稳向好。

根据合作协议，今后三年，市农
商银行将提供总额 30 亿元的专项
信贷支持，为更多放心消费主体提

供利率优惠和绿色通道服务。此
外，双方还将推进“放心金融网点”
培育、放心消费信息共享、品牌共
创、金融增值服务打造等，深化政银
合作、支持复工复产。“我们将通过
双方战略合作，打通金融‘血脉’，支
持放心消费主体发展，营造安全、放
心的消费环境，助力放心消费城市
创建。”吴跃根说。

今年以来，我市积极推进放心消
费工作，以省政府放心消费民生实事
工作任务为总目标，以放心消费示范
单位创建为总抓手，全力打造放心消
费在平湖的升级版。今年已累计培

育放心消费单位 4452家，其中无理
由退货承诺单位 1166家，建设放心
消费商圈2个、放心消费乡村（社区）
8个，放心消费单位较去年实现了大
幅增长。与此同时，持续完善纠纷调
解处理机制，维护消费者的合法权
益。今年以来，累计处理消费投诉纠
纷735起，挽回经济损失213.8万元，
极大改善了全市的消费环境。“接下
来，我们将全面推进放心消费城市创
建，加快消费结构优化、升级，营造品
质放心、权益保障的消费环境，不断
提升人民群众放心消费的满意度和
获得感。”吴跃根说。

将“信用资产”转化为“真金白银”

我市助企破解融资难题

■记 者 胡佳英
通讯员 曹金凤 查 放

本报讯 9月 26日上午，“钟
溪印象·樱花里”正式开街。市领
导蔡国平、方晓烈、陈群伟、宋怡玲
出席开街典礼。

钟溪印象·樱花里位于樱花小
镇中心，采用盛唐风格打造，占地
面积30亩，总建筑面积3.6万平方
米，是由 8 栋建筑组成的商业街
区。该项目由平湖经济技术开发
区沈家弄村、钟埭村、大力村、钟南
村四村联建，是全市首个镇级抱团
发展、公司化运营的项目。早在项
目建设过程中，平湖经开就提前启
动二次招商，目前已引进了 20余

个项目，初步形成了“吃、喝、玩、
乐、游、娱、购”一站式消费体验。

“钟溪印象·樱花里”开街，服务
半径覆盖周边500多家企业，3万多
常住人口，是平湖经开建设“宜居、
宜业、宜游”美丽城镇和4A级景区
小镇的重要支撑。开街当天，平湖
经开还与嘉善大云温泉省级旅游度
假区签订了钟埭·大云“毗邻旅游”
友好合作框架协议，与平湖旅行社
协会、嘉兴旅行社协会分别签订了
全域旅游发展合作框架协议。下一
步，平湖经开将把“钟溪印象·樱花
里”打造成为惠民生、得民心的现代
商业聚集区，并以开街为契机进一
步提升国家级开发区的品质和服务
业发展水平，推进产城融合。

“钟溪印象·樱花里”开街

本报讯 在日前召开的嘉兴市
高能级产业生态园建设动员大会上，
我市汽车产业生态园被授牌为嘉兴
市12个高能级产业生态园之一。平
湖是“中国汽车零部件制造基地”之
一，此次我市汽车产业生态园被授牌
为嘉兴市高能级产业生态园，是对过
去我市汽车产业发展的充分肯定，也
对我市汽车产业未来发展寄予厚望。

“平湖经济技术开发区是全市汽
车零部件产业发展的主阵地，汽车产
业尤其是汽车电子这一数字产业更是
平湖经开着重发展的主导产业。因此
在建设高能级汽车产业生态园过程
中，我们理应扛起经开担当、贡献经开

智慧。”平湖经济技术开发区党工委书
记、管委会主任胡泓恬说，多年来，平
湖经开依靠得天独厚的区位优势和坚
实的产业基础，不断深耕汽车产业，目
前全区已拥有规上汽车零部件企业35
家，年产值近150亿元。

眼下，平湖经开汽车产业还在
“提质扩容”。前几天，平湖经开的老
牌企业浙江欧迪恩传动科技股份有
限公司的全资子公司浙江真科汽车
零部件有限公司，正式开工建设年产
400万支等速驱动轴总成项目。该
项目总投资 5.2亿元，拟建设厂房面
积达6万平方米，达产后可实现年销
售10亿元、新增纳税每年8500万元、
实现亩均税收190万元。

“在未来，真科公司将以‘建设全
球最具竞争力的球笼式等速驱动轴

总成’为愿景，通过数字化车间样板
工厂，将公司打造成为汽车高端等速
驱动轴总成及其零部件的研发、生
产、销售的现代化产业基地。”浙江真
科汽车零部件有限公司董事长李秀
蓉说。

真科的开工建设，是平湖经开现
有汽车零部件企业转型升级向前跨
出的重要一步。而在这个丹桂飘香
的9月，平湖经开汽车产业还迎来了
一位“新成员”。ABB 集团是世界
500强企业，建立了全面的电动汽车
产品组合，涵盖电动汽车充电技术和
能源分配解决方案，已为全球 76个
国家提供 11000多台直流快速充电
设备。此次西瓜灯文化节期间，ABB
集团签约落户平湖经开，计划投资
1000万元与浙江联桩新能源科技有

限公司一起从事新能源汽车充换电
设施的生产、研发和销售。此项目将
成为ABB集团在浙江省投资设立的
第一家子公司，达产后预计年销售额
可达2.4亿元。

现有企业加快转型升级步伐，新
项目纷纷落户，平湖经开围绕汽车产
业高端化发展不断“做优存量、做大
增量”。胡泓恬表示，他们将以长城
整车项目建设为契机，推动全区汽车
产业“整零”协同发展，不断加速构建
完善的汽车零部件产业链，加快打造
更加高端的汽车产业生态圈。

本报讯 9月26日上午，平湖
市生态能源项目正式投产暨并网
发电仪式举行。市领导祁海龙、胡
水良、石云良、王道平、戴建忠、汤
洪成出席。

平湖市生态能源项目位于独
山港镇，占地面积 235亩，投资 11
亿元。项目于2018年12月正式开
工建设，是我市重要的民生项目，
集生活垃圾焚烧、餐厨垃圾预处理
与垃圾应急库三大功能于一体，并
依托配建宣教中心、景观长廊，打
造集科普教育、休闲娱乐、绿色旅
游为一体的工业旅游项目，成为全
市的生态教育基地。同时，该项目
采用了全国领先水准“7+3”组合
式超洁净烟气净化工艺，处理后的
烟气排放浓度全面优于国家 2014
和欧盟2010标准。

该项目既能补足我市生活垃
圾处理短板，直接改善群众生产生
活环境，还能进一步释放红利，助
推经济社会发展，实现“环境、经
济、社会”效益的多赢局面。集成
化后的生活垃圾统一处置，可以实

现“变废为宝”。生活垃圾在焚烧
锅炉内，经焚烧可以转化为电能，
平均每吨垃圾可产出绿色电能
450千瓦时左右，一期项目可年发
电约1.65亿千瓦时，所发电量可供
3万余户家庭使用一年。而垃圾
经过处理后，炉渣经过综合处理还
可被用作建筑材料。

市委副书记王道平在致辞中
说，生态能源项目正式投产、并网
发电，对平湖来说是一个更高更新
的起点，市级相关部门单位和独山
港镇要一如既往地关心支持项目
的后续建设、生产和运营，为企业
提供优质高效的服务；企业要以早
一天也好的理念，对标“技术一流、
管理一流”的定位，继续加快各项
收尾工程，争取早日全面竣工，把
生态能源项目打造成为践行习近
平总书记生态文明思想、展示先进
工艺和技术进步、履行社会责任的

“窗口”，真正实现政治效益、生态
效益、社会效益、经济效益的高度
统一；民主监督员要继续当好生态
能源项目的环保督察员、参议员、
联络员，更好地发挥群众与党委政
府之间的桥梁纽带作用。

平湖市生态能源项目
正式投产并网发电

做优存量 做大增量

平湖经开全力打造汽车产业生态圈平湖经开全力打造汽车产业生态圈 ■记者 李雨婷

本报讯 8分钟路演，3分钟答
辩，短短的时间，展示出长远的规划。
昨天，第二届长三角“田园五镇”农业
农村创业创新大赛总决赛在平湖举
行。25个农业农村领域的创业创新项
目现场角逐，上演了一场智慧与技术
的较量。

“我们今天带来的项目是关于乌
贼苗种大规模繁育和养殖……”宁波
甬乌水产有限公司总经理张元博是
创业组第一个登场的选手，带来的乌
贼苗繁育养殖的项目，率先攻克乌贼
养殖“产卵难、孵化难、养殖难”三大
世界难题。

“研究乌贼现在还属于一个比较
新型的领域，我们公司目前已在象山地
区运营。此次参加活动，希望能够和
这里达成合作意向。”张元博说，长三角
一体化的号角已经吹响，这里的农业发
展环境优越，如今甬乌水产正处在规模

扩张的阶段，他希望可以将项目推广到
长三角地区，实现更大的发展。

创业组的人才积极寻求发展天
地的同时，创新组的人才也带来了一
个个新型农业项目。创新组的唐佳
慧是平湖人，此次大赛他带来了多功
能永不浇花的怡情养生智能花盆（植
护宝）项目，此项目是基于多传感器
融合的全自动智能种养健康保健装
置系统，克服了传统种植灌溉水源无
法循环利用的缺陷。“如今平湖的新
型农业发展越来越广，希望自己可以
回到家乡，将自己的研究带回平湖，
为平湖农业经济发展增添动力。”唐
佳慧说。

据了解，本次大赛自8月13日启
动以来，受到了社会各界的广泛关注
和咨询。累计收到国内外参赛创业
创新项目 101个，创业组 42个，创新
组 59个，其中来自上海、浙江、江苏
等高校参赛项目 39个，落户在长三
角地区项目 62个，参赛项目申报人

中有硕士 45人，博士 26人。在 9月
11日组织的初赛中，分别有创业组
10个、创新组15个项目突破重围，进
入总决赛环节。此次将决出创业组
一等奖 1个、二等奖 2个、三等奖 3
个；创新组一等奖 1个、二等奖 3个、
三等奖5个，以及通过网络和现场投
票评选出最佳创意奖1个、最聚人气
奖1个、最佳组织奖4个。

2018年1月25日，“田园五镇”概
念首次被提出，这项浙沪毗邻地区跨
省联动发展的特色品牌工作自此拉
开了序幕，首发五镇主要包括了金山
区的廊下、吕巷、张堰和平湖市的广
陈、新仓五个连片乡镇。随后，“田园
五镇”乘着乡村振兴和长三角一体化

发展国家战略的东风不断深化合作、
携手并进。“今年已经是第二次举办长
三角田园五镇农业农村创业创新大
赛，希望通过大赛的举办积极落实乡
村振兴的“两进两回”，把我们的项目
资金人才引入农村，投身农业。同时
也能够有效推动长三角田园五镇创
新平台的建设，为农业农村现代化实
践区提供更多的技术项目和赋能。”
平湖农业经济开发区党工委副书记、
管委会常务副主任戚红炳说，为吸引
更多优质的农业项目资源落地，市
委、市政府专门出台了针对农业领域
的人才项目政策，对项目落地、人才招
引等有了相应的奖励和扶持，让新型
农业产业在这片土地上落地开花。

“田园五镇”农业农村创业创新大赛举行

创新智慧赋能乡村振兴
■记者 居丹荔 通讯员 倪 颖

昨天，在位于广陈镇的美郁
花园农场，安装工人正抓紧安装、
调试中秋花灯。双节期间，该地
将打造3D裸眼花灯节，以传统赏
灯的方式，让游客过一个别样的
中秋佳节。

■摄影 王 强 倪 颖
钱雪平

花灯迎中秋

本报讯 昨天下午，2020长
三角地区科普漫画大赛暨平湖市
首届科普漫画大赛颁奖活动举行，
市委副书记王道平出席。

据悉，此次长三角地区科普漫
画大赛为长三角地区科普工作优
势互补、资源共享和一体化建设，
搭建一个互通互享的平台。并且
通过科普和漫画相结合的方式，丰
富科普与漫画创作内容和形式，从
而引导更多漫画爱好者和专业人
士参与科学传播和漫画创作，也让
科普漫画创作在展现城市魅力、普
及健康知识和倡导科学生活方式
的同时，不断促进两个文明和经济
社会的发展。

王道平在致辞中表示，科技

创新、科学普及是实现创新发展
的两翼。我市历来高度重视科普
工作，近年来沐浴着长三角一体
化发展国家战略的东风，加强与
上海、江苏各地的交流合作，持续
巩固提升全国科普示范市创建成
果。大赛的举办，为长三角地区
科普一体化搭建了很好的平台，
通过寓教于乐的漫画方式开展科
普教育，能激发青少年的科学兴
趣、点燃青少年的科学梦想，从而
培育出一大批具备科学家潜质的
青少年群体，有力助推金平湖新
崛起。

据了解，通过基层科普组织的
征集和初选、大赛评委会的复审和
终评，共有近500幅作品荣获入围
奖、30幅作品荣获优秀奖、16幅作
品分获一二三等奖。

长三角地区科普漫画大赛成果丰硕
■记者 金睿敏

本报讯 昨天，市十五届人大
常委会第五十二次主任会议召
开。市人大常委会主任胡水良主
持会议，副主任方向明、姚田宝、柯
卫明、金玉珍、陶明方、徐锦连出席
会议。副市长方晓烈、戴建忠列席
会议。

会议听取和讨论了市政府关于
农产品质量安全工作情况的报告、
关于农民住房改善行动推进情况的
报告、关于美丽城镇建设工作情况
的报告、关于我市药品监管工作的
报告和市法院关于诉源治理推进工
作情况的报告，会议还听取和讨论
了市政府关于市十五届人大四次会
议重点办理代表建议办理情况的报
告以及市建设局、市交通运输局关
于市十五届人大四次会议建议办理
情况的报告；会议书面讨论了市人
大常委会关于我市农产品质量安全
工作情况的调查报告、关于我市农
民住房改善行动推进情况的调查报
告、关于市法院推进诉源治理工作
情况的调查报告。

就我市农产品质量安全工作，
胡水良指出，要盯短板，基础环节
要再补强；要强机制，监管能力要
再提升；要强意识，风险防范要再

细化。就农民住房改善行动，胡水
良强调，举措要精准到位，确保规
划目标实施落地；保障各项土地要
素，积极推动全域土地综合整治；
加强严格管控，建立统一标准进行
有效规范；完善后续管理，加强新
社区建成的维护管理。就美丽城
镇建设，胡水良要求，要坚持规划
引领，以高起点、高标准走好美丽
城镇新路子；要锚定创建目标，以
高颜值、高品质打造美丽城镇新品
牌；要保持争先定力，以高业绩、高
水平奠定美丽城镇新优势。就推
进诉源治理工作，胡水良强调，要
坚定目标，提振信心，进一步提高
诉源治理的工作站位；要着眼源
头，注重防范，进一步加强诉讼案
件的源头化解；要上下联动，整体
推进，进一步形成诉源治理的强大
合力。就药品监管工作，胡水良指
出，要充实专业力量，补齐基层监
管短板；要突出依法行政，营造良
好法治环境；要促进社会共治，编
织药品安全网络。

就进一步做好代表建议办理
工作，胡水良要求，要在建议内容
的分析研判上多下功夫；要在与代
表的沟通交流上多用心思；要在建
议办理的解决落实上多下苦功；要
在领导领衔综合协调上继续加码。

市十五届人大常委会
第五十二次主任会议召开

■记者 华婷婷


